
 
 
 
Carta del Presidente:  
Pamplona, 7 de Julio del 2014 
 
Dirección electrónica: jolaguir@navarra.es 
 
Queridos soci@s, 
 
 Quiero empezar esta carta de verano con un recuerdo 
para el profesor Alberto Oehling, recientemente fallecido, 
verdadero motor de la especialidad en España, con amplia 
trayectoria internacional. Tuve la suerte de ser su alumno en la 
Facultad de Medicina de la Universidad de Navarra, y de tener 
mis primeros contactos con la Alergología en el departamento 
que él dirigía en la Clínica Universitaria, algo por lo que siempre le 
estaré agradecido. Trasmito en nombre de todos un abrazo y nuestras condolencias a su 
esposa Blanca, y a sus hijos, en especial a María José y Alberto, miembros muy activos de 
nuestra sociedad. 
 
 Soy consciente de que seguimos viviendo un momento complicado, de grandes 
cambios y tremendos ajustes presupuestarios  que afectan directamente a nuestro trabajo 
diario. Por ello, y  más que nunca, es importante desplegar una estrategia conjunta, a través de 
nuestra sociedad, que cubre tanto los aspectos profesionales como científicos, de forma que 
estemos en condiciones de seguir defendiendo y ofreciendo una  asistencia sanitaria de 
excelencia basada en un trabajo, como profesionales que somos, con un alto grado de 
cualificación. No hay que renunciar a nada en este campo de excelencia profesional y es por 
ello que SEAIC centra muchos de sus esfuerzos en esta área y los hace convergentes en ese 
marco, cuyo eje central es el profesionalismo. En ese sentido, es para mi una satisfacción 
anunciaros la puesta en marcha del Plan de Desarrollo Profesional Continuado (DPC) con un 
sistema voluntario de reacreditación que certifique esa excelencia profesional. Acompañando 
a esta carta encontraréis información más detallada. Quiero resaltar que es una actividad 
desarrollada completamente desde SEAIC,  que cuenta con su propia plataforma informática, 
desarrollada también por la sociedad, de acuerdo con los planteamientos del Comité de 
Formación Continuada que lidera el Dr. Eduardo Fernández Ibáñez, alma de este proyecto 
estratégico.  Agradecer a las Dras. Monserrat Fernández Rivas, Blanca García Figueroa y Belén 
de la Hoz por desarrollar en un tiempo récord el curso mixto (presencial /on-line) sobre 
diagnóstico molecular que  inaugura  esta plataforma. 
 

Es lógico que este plan sea la piedra angular de todas las acciones formativas. El 
programa del Congreso de Salamanca se ha diseñado para dar cabida a actividades formativas 
DPC, de alto nivel y necesariamente presenciales. La expectativa de todos para este congreso 
son muy altas y ya se ha batido un récord de participación, con el envío de más de 400 



comunicaciones. Enhorabuena al comité científico y al comité local. Estoy seguro que estas 
expectativas se cubrirán con creces tanto en el área profesional como en la personal. 

 
La otra gran acción formativa en marcha es la nueva edición del Tratado de 

Alergología, que sigue un buen ritmo, con más dos terceras partes de los capítulos ya 
redactados. Agradecer a todo el comité editorial, en especial a nuestro vicepresidente el Dr. 
Ignacio Dávila, por su entusiasmo y esfuerzo en sacar adelante esta tarea. Agradecer también a 
todos los editores y autores su implicación y generosidad con el proyecto. Ya esta en marcha 
un plan que una vez editado y distribuido el tratado, también transformará una gran parte de 
sus contenidos en cursos  para nuestra plataforma,  que formarán el cuerpo básico de 
conocimientos del DPC. El deseo de todos es poder presentarlo también en nuestro  próximo 
congreso. 

 
La primera parte de Alergológica ha finalizado y quiero en primer lugar agradeceros 

sinceramente a los que habéis participado vuestro esfuerzo y dedicación. Sin embargo, han 
sido solo algo más de 400 investigadores y 1.457 pacientes incluidos, por lo que  estamos muy 
lejos de los objetivos globales  de participación planeados de 600 investigadores y un total de 
6000 pacientes. Es realmente necesaria la colaboración de todos los socios alergólogos para 
realizar adecuadamente el estudio. Os pido un compromiso en la segunda fase que empezará 
el próximo mes de octubre, animándoos a que os registréis en la web 
(https://www.alergologica2014.org) incluyendo los doce pacientes solicitados por 
investigador. El estudio es una necesidad básica, no cubierta, para conocer nuestra realidad 
asistencial y formular las carencias o puntos de mejora necesarios. Todos vamos a ser 
beneficiarios de unos resultados de calidad con los que se pueda entablar un diálogo con los 
gestores de los sistemas de salud, independientemente de cuál sea nuestro marco.  

 
Acaba también de completarse la primera parte de nuestra colaboración con la 

AEMPS, en el proceso que la Agencia ha iniciado para el registro de extractos alergénicos. Este 
trabajo va a reflejar los intereses del clínico, que no pueden ser otros que garantizar una 
mejora constante en la calidad de los tratamientos ofertados a nuestros pacientes y que 
puedan ajustarse a las necesidades de todos ellos. Gracias a todos los que habéis colaborado 
en esta acción, que habéis sido muchos, y en especial a la Dra. Carmen Vidal que la ha 
coordinado. Adjunto a esta carta, va otro documento en el que se detallan las diversas 
acciones realizadas hasta la fecha en este proceso de registro. 

 
Quiero resaltar también la importante y excelente labor de todos los comités que 

están desarrollando una gran actividad con multitud de proyectos vivos, además de colaborar 
activamente en todos los proyectos globales mencionados. Destaco también el nombramiento 
de la Dra. Matilde Rodríguez Mosquera como coordinadora del Foro de Sociedades Regionales, 
con el que se quieren coordinar acciones conjuntas a todos los niveles, con todas las 
Sociedades Regionales potenciando sinergias e intereses comunes. Por supuesto, felicitar a 
nuestro secretario el Dr. Pedro Ojeda por el desarrollo del nuevo Plan Estratégico de 
Comunicación, que merecerá una presentación especial tras el verano. Enhorabuena Pedro 
por este plan elaborado con tanto cuidado y al detalle. El reto era muy importante pues gracias 
a la labor de la Dra. Arantza Vega, SEAIC ya ha multiplicado sus acciones de comunicación y se 
ha convertido en referente nacional para los medios. 

 Agradecimiento especial a todas las empresas colaboradoras, puesto que sin su apoyo 
muchas de estas acciones no hubieran sido posibles. El esfuerzo de la Junta, en especial de su 
Comisión permanente, está siendo muy importante para extender estos apoyos y poder 
adecuarlos a los estándares actuales. Enhorabuena por sus primeros pasos al Comité de 
Desarrollo Corporativo (CORP), coordinado por el Dr. Carlos Colás, al que se ha integrado 



recientemente una persona muy querida por la Sociedad y su Fundación, D. Carlos Cortés 
Pomares. 

No quiero desaprovechar esta oportunidad por la coincidencia temporal de tirar el 
cohete que marca la fiesta y el descanso, merecido y necesario: 

 
Viva San Fermín, y feliz verano para todos 
 

 Un fuerte abrazo 
 
 

 
 
José María Olaguibel  
Presidente SEAIC 
 


